
奇妙處處通種類及價錢
銀卡 金卡 白金卡

成人 $988 $2,188 $2,888
小童（3歲至11歲） $698 $1,555 $2,050
學生（12歲至25歲）$698 $1,555 $2,050
長者（65歲或以上） $290 $560 $820
資料來源：香港迪士尼樂園製表：記者楊佩韻
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「米粉」夫婦9年遊迪園逾1100次
闢兩房專放米奇精品 與「鼠」為伴成人生一部分

【編者按】由中國新華電視控股有限公司出品
的《香港傳真》，聚焦香江熱點話題，對話新聞
當事人。《香港傳真》每周日晚7時30分透過中
國新華電視中文台（香港地區：nowTV 369頻道）
播出。本報逢星期一獨家刊載文字版節錄。
香港傳真WeChat ID：cnchktv。

應國家主席習近平邀請，法國總統弗朗索瓦
．奧朗德於11月2日至3日對中國進行國事訪
問。奧朗德早前表示，法中全面戰略夥伴關係
進入嶄新階段，為兩國和兩國人民帶來眾多成
果。法國駐港澳總領事館總領事柏海川(Eric
BERTI)在接受《香港傳真》專訪時指出，長期
以來，香港作為國際樞紐以及外商進入中國內
地的窗口，在中法關係中扮演着重要角色。
「早在1960年到1980年間，許多法國企業就選
擇香港，進行商業貿易活動。由法國出口到香
港的商品中，至今仍有近70％再出口到中國內
地。雖然不少法國企業如今可以直接與中國內

地進行貿易，但基於其包容性與國際化，香港
仍保持着在中法合作中的重要角色。」
柏海川表示，香港作為「超級聯繫人」，有

效對接中法經貿往來，在多個領域互利合作成
果豐碩。資料顯示，法國與香港的雙邊貿易過
去五年以平均每年6%的速度增長，2014年雙邊
貿易總額近110億美元。其中尤其以葡萄酒產業
發展迅速。「法國是香港重要的葡萄酒進口市
場，有80%的葡萄酒從法國出口，而其中80%
被再出口到中國內地。無論在經濟意義還是文
化層面上，這都是非常好的合作。」

「一帶一路」拓合作新天地
柏海川介紹，目前約有250家中國企業在法投資，

其中三分之一來自香港。他認為，在「一帶一路」
構想的推動下，中國內地及香港對法投資潛力巨
大，將帶來更多機遇，開闢合作新天地。「許多
企業現在歐洲西部設有分部，因為他們知道這會
幫助他們與非洲建立聯繫。法國與非洲有密切的
關係，並且了解非洲的文化。我們正在推進非洲
國家與中國內地及香港的合作。」
柏海川談到，中法兩國經貿合作務實推進的

同時，民間友好及各方面交流亦不斷深化。
「法國2014年吸引約8,600萬人次遊客，其中
250萬來自中國內地，25萬來自香港，對於香港
總人口而言，這顯然經是非常大的數目。此
外，每年赴法國留學的香港學生年均增長
20％。」柏海川介紹，在特區政府與法國駐港
澳總領事館的共同努力下，兩地在教育、科
技、文化的交流合作日益緊密。

張炳良：若再封橋擬開放海天碼頭
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■■柏海川接受柏海川接受《《香香
港傳真港傳真》》專訪專訪。。

香港文匯報訊 （記者馮健文） 汲水門大橋日前被
躉船撞擊，導致來往機場陸路交通完全癱瘓，運輸及房
屋局局長張炳良形容，事件非常罕見及難以預計，但現
時最重要是防止同樣情況再次發生。他又表明，日後若
果有需要長時間封橋，會考慮開放屬於禁區的海天客運
碼頭，以疏導旅客。

盼公眾關注當局「做了什麼」
張炳良昨日出席國泰航空公司飛機新外觀揭幕禮致辭

時，再次提及汲水門大橋被撞擊事件的善後工作。
他指出，香港國際機場啟用近18年，從未發生撞橋

導致交通完全中斷的事故，此情況實屬非常罕見及難
以預計，但他希望公眾不應只關注當局沒有做什麼，
而是公平地看他們已做了什麼措施，以防止事故再度
發生。
他指出，政府各部門及有關持份者，已於上周四就事

件召開跨部門會議，制定應急方案，包括大家同意一旦
發生事故，需盡快通知市民，因迅速發放信息很重要；
海事處已即時加強海面巡邏；以及日後如果有需要長時
間封橋，會將現時處理跨境旅客、屬於禁區的機場海天
客運碼頭「非禁區化」，在緊急應變時讓旅客使用來進
出機場，以疏導在機場累積的旅客。
他又說，屯門至赤鱲角的連接路將於未來數年落成，

加上正籌備興建的11號幹線可連接元朗至北大嶼山，
屆時可彌補目前大嶼山及機場陸路交通的不足。
另外，被問到港鐵公司早前已向政府提交港深廣高鐵

的修訂完工時間表以及成本估算報告，現時進展如何，
張炳良透露，路政署及其監察及核證顧問，已進行了初
步審核，並要求港鐵進一步提供有關資料，政府亦希望
程序能盡快完成，之後會向立法會和公眾交代。
而政府與港鐵也有商討高鐵工程的超支問題，但暫時

沒有什麼可透露。

香港文匯報訊 （記者 馮健文）
聖誕及農曆新年將至，又是市民出
外散心好日子。本港龍頭航空公
司、國泰航空的行政總裁朱國樑透
露，受惠於油價低企及地區經濟蓬
勃，今年航空業發展理想，客運服
務更是亮點，公司客運量增長達六
成，估計未來數月假期的東南亞及
北亞航班將很快爆滿。
不過，貨運情況就比去年差，受

世界經濟下行及中國貨運出口減弱
影響，預期全年只錄得輕微增長。
朱國樑昨日在公司飛機新外觀揭

幕禮後表示，布蘭特原油油價持續
低企，由去年最高每桶115美元水
平，跌至現時約50美元一桶，對航
空業產生正面影響，加上地區經濟

蓬勃，公司今年整體客運量增長強
勁，增長達六成，公司運載率達
86%，比其他亞洲同業多8%，也反
映公司產品及服務受旅客歡迎。

東南亞北亞聖誕航班快爆
他預計，未來數月客運量仍會向

好，加上韓國旅遊業復甦，聖誕及
農曆新年期間，東南亞和北亞地區
航點將很快爆滿，他更打趣說：
「香港旅客要去呢啲地方就要早啲
訂位嘞！」
不過，公司發展並非一面倒，朱

國樑坦言，貨運情況便欠理想，今
年除首季頭兩個月較強勁，之後隨
着世界經濟下行，以及中國貨運出
口減弱，第二季、第三季度的貨

運，相比去年同期出現負增長。雖
然最後一季屬傳統的大旺季，但預
計今年的最後一季，貨運會較去年
差，全年只會錄得輕微增長。
他又指，雖然本港航空業發展仍

算不錯，惟因內地旅客減少，本港
酒店、零售及餐飲業等均受影響，
他認為整個旅遊業界包括航空業均
應共同努力，吸引更多旅客來港。
被問及有傳國泰會將現時18.5吋

寬的經濟客位座椅闊度收窄，以增
加座位數量，朱國樑否認此說，表
明未有此計劃，但公司會經常檢視
現時的產品和服務。

150飛機5年換「新衣」
另外，國泰首架髹上去年10月

推出新設計之波音 777-300ER 飛
機，昨日正式亮相，並舉行揭幕
禮，獲邀出席嘉賓更可上飛機參
觀，大家在機內機外雀躍拍照，
氣氛熱鬧。
新設計機首本來的墨綠色，變

成與機身一致的淡綠色，公司標
誌比前大，位置略不同，公司英
文名所有字母改為全採用大階；
飛機尾翼以全綠底色設計，底部
紅線則消失。
國泰機隊現有約150架飛機，將
於未來5年間進行例行維修時換上
新外觀。預計明年2月起投入運作
的新的空中巴士A350系列客機，會
成為首批以新外觀形象亮相的飛
機。

■運輸及房屋局局長張炳良(左五) 及國泰航空行政總裁朱國樑 (右五) 出席
飛機新外觀揭幕禮。 馮健文 攝

「處處通」會員5年倍增

何偉文與妻子潘愛美是米奇老鼠
的忠實粉絲，家中兩個房間已

放滿米奇老鼠及迪士尼樂園的紀念精
品，更能如數家珍般道出每個精品背
後的故事。

愛妻及「鼠」「過大禮」見米奇
何偉文表示，他是受到妻子的影響
才熱愛米奇老鼠，在1998結婚之時亦
想盡辦法與米奇老鼠拉上關係，如
「過大禮」、派請帖及結婚會場也有
米奇老鼠的跡影。他續說，在2006年
11月26日，香港迪士尼樂園推出全
年通行門票，即現時的「奇妙處處
通」時，已立即購買並每年續會，笑
言每年重要節日都會入場慶祝。

今年每個月平均「朝聖」13次
何偉文說，每年兩夫妻的生辰、聖
誕節及新年等重要節日都會在樂園內
渡過，笑言「年初一也要向米奇拜
年，之後才回家拜年」，故在2006年
至今已進場逾1,100次；單是今年首
10個月已進場132次，約每月13次。
他們更曾到日本、美國及法國的迪士
尼樂園，何偉文認為，每個國家或地
區的迪士尼樂園各有特色，很難說哪
個是最好，但承認香港迪士尼樂園是

他們的另一個家。他解釋，他們倆持
有白金卡，外母持有金卡、大姨及小
舅的女朋友亦持有銀卡，一家人有時
的團聚活動也在樂園內渡過，形容愛
米奇老鼠的心已潛移默化地影響全家
人。
在9年間進場逾千次，自然對樂園
了若指掌，何偉文更能知道場內有什
麼國籍的人。他表示，近年香港迪士
尼樂園多了來自印度、印尼、斯里蘭
卡及菲律賓等地的賓客。他亦出席多
場會員活動，與來自日本及美國的賓
客認識，直言「有不少日本人持有香
港迪士尼樂園的白金卡，他們十分重
視園內卡通人物的服裝，更特意飛到
香港與他們合照」，據他所知，剛有
一批日本人進場與萬聖節特別版的人
物合照。
何偉文笑說，在2011年獲邀出席樂
園5周年慶典「奇妙盛宴」，本以為
是出席一個聚會，怎料是獲頒獎項，
以表揚他一直以來對樂園的支持，形
容此事是一生難忘，更與場內演藝人
員做了好朋友。
他認為，米奇老鼠及迪士尼樂園不

但是兩夫妻的回憶，更是人生的一部
分，亦是他們另一個家，笑說「朋友
會問我們是否到後花園(迪士尼)」。

香港文匯報訊 (記者 楊佩韻) 談起米奇老鼠，大家會立刻想
起其燦爛的笑容、白色手套，甚至是迪士尼樂園，但在何氏夫
婦的心中，米奇老鼠及迪士尼樂園是他們的共同回憶及另一個
家。他們在2006年11月購買全年通行門票，即現時的「奇妙
處處通」白金卡後，在短短9年間已進入迪士尼逾1,100次；單
是今年首10個月已進場132次，約每月13次。何偉文表示，
「兩夫妻冇迪士尼冇話題」，更特設兩個房間合共100多呎，
儲存有關米奇老鼠及迪士尼精品及紀念品，笑言迪士尼是他們
人生的一部分。

香港文匯報訊 (記者楊佩韻) 香港迪士尼全年通
行門票「奇妙處處通」至今有逾20萬名會員，逾
80%的是本港家庭、大學生及內地旅客，有5%是東
南亞地區旅客，包括日本、新加坡及馬來西亞。
市務總監陳國裕表示，在過去5年會員數目激增1

倍，曾看到有賓客是三代同堂到場玩樂，相信內地
一孩政策的改變，未來亦會為樂園的入場人次及會
員數目帶來一定的發展潛力。不過他沒有回應新一
年門票是否有加價壓力的提問，僅稱仍在研究當
中。
香港迪士尼樂園市務總監陳國裕表示，希望「奇

妙處處通」不只是入場門票，而是會員制，如不時
會舉行屬於會員的活動、或有優先場，望建立關係
及優化園內設施。他說，有一部分會員是大學生，
故不時會舉行貼近青年人的活動，如早前大熱的電
影《玩轉腦朋友(Inside Out)》，就為大學生舉行特

別優先場。

指內地改一孩政策或增訪客
他續說，「奇妙處處通」在過去5年會員數目激

增1倍，除了樂園內有優惠，更不斷推出新計劃，
望吸引更多人成為新會員。他曾看到有賓客是三代
同堂到場玩樂，相信內地一孩政策的改變，未來亦
會為樂園的入場人次及會員數目帶來一定的潛力。
陳國裕稱，為慶祝樂園10周年，即將會有「奇

妙處處通」10周年特別版，成為會員及續會的會
員將會得到特別版的會員卡。他又認為，上海迪士
尼不代表會成為香港迪士尼的競爭對手，反而是讓
更多人接觸到迪士尼，對長遠發展仍有信心。
被問到新一年門票是否有加價的壓力，陳國裕表

示，他們不停研究樂園的營運模式，而服務供應及
節目營運等均需要成本，暫時未有特別公佈。

■■陳國裕表示陳國裕表示，「，「奇妙處處通奇妙處處通」」分有白金卡分有白金卡、、
金卡及銀卡金卡及銀卡。。 楊佩韻楊佩韻 攝攝

■■何偉文與妻子潘愛美是何偉文與妻子潘愛美是
米奇老鼠的忠實粉絲米奇老鼠的忠實粉絲。。

楊佩韻楊佩韻 攝攝

■何家珍藏大量迪士尼精品。 楊佩韻 攝

國泰：客運好景貨運差


